



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

stations balnéaires

Question au Gouvernement n° 2227

Texte de la question

M. le président. La parole est à M. Jean-Pierre Dufau.

M. Jean-Pierre Dufau. Ma question s'adresse à Mme Demessine, secrétaire d'Etat au tourisme. Madame la secrétaire d'Etat, ma question, à laquelle j'associe mon collègue René Leroux, porte sur la saison touristique en façade atlantique.

Depuis la pollution de l'Erika, je tiens à souligner l'effort du Gouvernement, des élus, en particulier des maires, des personnels de l'Etat et des collectivités locales ainsi que des bénévoles pour nettoyer le littoral souillé. Le contrôle sanitaire des plages a été rendu public et la quasi-totalité des plages visitées ont été ouvertes. D'ici au mois de juillet, on peut espérer une situation presque normale.

La restauration de l'image touristique de l'arc atlantique doit être soutenue par les pouvoirs publics comme par les professionnels.

Aujourd'hui, tant du point de vue sanitaire - même si le principe de précaution demeure - que de celui des conditions d'accueil, la situation paraît avoir évolué très favorablement. Il faut le dire en France et à l'étranger. Pouvez-vous confirmer à la représentation nationale la propreté des plages atlantiques et la qualité de l'accueil qui y sera assuré par les communes et les professionnels du tourisme ? (Applaudissements sur les bancs du groupe socialiste.)

M. le président. La parole est à Mme la secrétaire d'Etat au tourisme.

Mme Michelle Demessine, secrétaire d'Etat au tourisme. En effet, monsieur le député, l'extraordinaire mobilisation de l'Etat, des collectivités locales, des bénévoles...

M. Bernard Accoyer. Et de l'armée !

Mme la secrétaire d'Etat au tourisme. ... permet, au vu des résultats, de voir l'avenir sous un ciel plus radieux. Je vous rappelle qu'il y a sur ce littoral 630 plages et qu'un quart d'entre elles n'ont pas été touchées.

Le ministère de la santé a souhaité agir dans la plus grande transparence pour apporter une information claire aux touristes et susciter une vraie confiance, et je voudrais vous donner lecture du palmarès.

M. Bernard Accoyer. Jusqu'à quel numéro ? (Sourires.)

Mme la secrétaire d'Etat au tourisme. En ce qui concerne le Finistère, sur les 93 plages concernées sur les 234 plages du département, 75 ont été visitées et toutes sont propres. Cent hommes continuent à travailler sur le terrain.

Pour le Morbihan, sur les 153 sites contrôlés, 149 sont propres, 4 sont encore en cours de nettoyage, avec plus de 400 hommes sur le terrain. Nous avons bon espoir que tout soit propre avant la fin du mois de juin.

En Loire-Atlantique, sur 72 plages concernées, 40 ont été visitées par les services de santé; 26 sont propres et 10 le seront dans les jours prochains.

M. Pierre Lellouche. Vous avez senti la température de l'eau ? (Sourires.)

M. le président. Cette question intéresse aussi les Parisiens, monsieur Lellouche ! (Sourires.)

M. Pierre Lellouche. Absolument !

Mme la secrétaire d'Etat au tourisme. Pour la Vendée, aujourd'hui 95 % des plages sont propres, soit 114 kilomètres de littoral sur 120. On estime qu'il ne restera plus que deux ou trois kilomètres à nettoyer.

Comme vous le voyez, mesdames, messieurs les députés, dans leur plus grande majorité, nos plages du littoral sont, à quelques jours de la saison, ouvertes au public. Je crois donc que nous pouvons aborder la saison

touristique avec une plus grande sérénité. (Applaudissements sur les bancs du groupe communiste, du groupe socialiste et du groupe Radical, Citoyen et Vert.)

Données clés

Auteur : [M. Jean-Pierre Dufau](#)

Circonscription : Landes (2^e circonscription) - Socialiste

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2227

Rubrique : Tourisme et loisirs

Ministère interrogé : tourisme

Ministère attributaire : tourisme

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 22 juin 2000, page 5682

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 22 juin 2000